

> UN PAÍS EN CRISIS / El 'día H' de los sindicatos

> Sáenz de Santamaría

La portavoz del Grupo Popular en el Congreso expresó, con algo de ironía, que Zapatero «se pone nervioso cuando quien está detrás de la pancarta no es él mismo».

> Trinidad Jiménez

La ministra de Sanidad acusó a Esperanza Aguirre de «despreñar» a los sindicatos por haber impuesto los servicios mínimos sin haber pactado con sus representantes.

> Tomás Gómez

El líder del PSM afirmó que el día después de la huelga «el partido tiene que volver a entenderse con UGT y CCOO». «Somos el partido de los trabajadores», apostilló.



Gaspar Llamazares. / EFE

> Josu Erkoreka

El portavoz del PNV en el Congreso aseguró que nunca fue «amigo» de las huelgas y que, «por supuesto», no secundará la convocada para el día de hoy.

> Gaspar Llamazares

El diputado de IU se mostró «totalmente convencido del éxito» de la huelga. Acusó al Gobierno de hipocresía, ya que «ninguna de las medidas favorece a los jóvenes».

> Joan Ridao

El portavoz de ERC en el Congreso pidió a Zapatero «el mismo talante y la misma cultura democrática» que tuvieron Aznar y González, quienes rectificaron sendas reformas laborales después de las huelgas.

> Manuel Chaves

El vicepresidente tercero opinó que «lo que más importa es el día después» y que habrá «una invitación inmediata a los sindicatos».



Antonio Gutiérrez. / GONZALO ARROYO

> Antonio Gutiérrez

«Sólo queda ser reincidentes en la huelga», indicó el ex líder de CCOO, quien desveló que presentó en junio su dimisión como diputado a Zapatero por la reforma y que éste no aceptó.

Viene de **página 4**

narios», puesto que les «están exigiendo» que digan si van a ir o no a la huelga o se les avisa de que si van al paro del 29, «no vayan a trabajar el 30, porque están despedidos».

También acusó a la presidenta de Madrid, Esperanza Aguirre, de «robar el plano al Gobierno de la nación», imponiendo unos servicios mínimos «abusivos», que los sindicatos han anunciado que no cumplirán. Pero Aguirre se defendió alegando que los sindicatos «no pueden incumplir la ley», y recordó los ciudadanos que tienen «derechos y libertades» como hacer huelga o no hacerla, y que éstos «no caducan» este miércoles.

Por la tarde, el sindicalismo volvió a reunirse, pero en esta ocasión los dirigentes de UGT y CCOO se citaron con los piquetes informativos. Lo hicieron en la Puerta del Sol, que apretaba los puños a pocas horas de que comenzara la huelga. Los piquetes que asistieron a las 20.30 horas al kilómetro cero de Madrid cogían fuerzas, preparándose para el día de hoy, **informa Guillermo Santa-Olalla.**

Las más de mil personas que se congregaron portaban pegatinas y gorras, y ondeaban sobre sus cabezas banderas rojas con el anagrama de los dos sindicatos mayoritarios. Conforme pasaban los minutos, la expectación y el optimismo sobre la repercusión que lograría la huelga iba en aumento. Entre la multitud, que poco a poco se acercaba al escenario en el que hablarían Toxo y Méndez, se podían ver efectivos de la Policía que controlaban, sin mayores problemas, a los asistentes.

Las pancartas repartían críticas entre los «causantes de la crisis», tales como «Banqueros, pensiones millo-

tes, de 51 años, resultó herida y tuvo que ser trasladada al hospital La Princesa con un traumatismo craneoencefálico de pronóstico reservado. Se trata de Azucena Calderón, de CGT y trabajadora del Ayuntamiento de Coslada. El conductor prestó declaración anoche ante la Policía.

Según CCOO, los piquetes estaban «de forma tranquila» ante la sede de la imprenta. Según un testigo citado por Europa Press, en el lugar había «piquetes violentos» desde última hora de la tarde.

Ajenos a este suceso, los líderes sindicales subieron al escenario —adornado por una pancarta con la frase «Así no, rectificación ya»— para animar a su público. Méndez comparó la labor de los piquetes con la resistencia de los españoles a las tropas napoleónicas. Toxo fue más pragmático y aseguró a los piquetes que serán los «garantes de que mañana [por hoy] el trabajo saldrá ganando». Además, envió un mensaje al Ejecutivo al gritar que «una ley se cambia con otra ley», mientras

los líderes de IU Cayo Lara y Gaspar Llamazares le escuchaban atentos desde primera fila.

Más información en M2

Una decisión real 'equilibrada'

ERC y CiU coincidieron ayer en considerar lógica la decisión de la Casa Real de no planificar ningún acto para hoy. Según el diputado independentista Joan Ridao, la agenda 'en blanco' del Monarca responde al compromiso que tiene el Jefe del Estado de no «tomar partido» en favor del Gobierno. Sobre todo, cuando el 60% de la población, según los republicanos, apoya la huelga general promovida por los sindicatos. También el diputado parlamentario de CiU Pere Macias consideró que, «desde el punto de vista constitucional», la ausencia de actividades programada por Zarzuela se puede calificar como «equilibrada», **informa Efe.**

su misión.

A esa misma hora pero en la puerta de la imprenta Bermont, donde se imprimen *La Razón* o *ADN*, se producía el primer incidente del 29-S en la Comunidad de Madrid. Una furgoneta de reparto que salió a gran velocidad de su interior atropelló a varios miembros de un piquete, **informa Luis F. Durán.** Una de las integran-

ELMUNDO.es

► 'Videoblog': 'EL MUNDO en 2', por Pedro J. Ramírez.



POR TRAYECTO, DESDE

17⁹⁹

€

INCLUYE TASAS E IMPUESTOS

DUBLIN

Irlanda lo tiene todo: Desde la inolvidable belleza de su paisaje salvaje y puro hasta el bullicio de sus ciudades donde conviven miles de años de historia y cultura. Y a sólo una hora de la capital, podrías estar en pleno campo, rodeado de naturaleza y tradición. Si quieres desconectar y disfrutar de fabulosa comida, explorar su herencia cultural, escuchar música tradicional, contemplar asombrosos paisajes, y disfrutar de la famosa craic (diversión) de la que los afamados pubs están repletos, Irlanda es perfecta para ti. Ve donde Irlanda te lleve este verano.

www.ryanair.com/es/irlanda

Reservas hasta el 30.09.10. Sujeto a disponibilidad. Sujeto a términos y condiciones, visita Ryanair.com para más información. La tarifa no incluye recargos ni costes opcionales. Vuelos con salida de Madrid.

VIRJA EN OCTUBRE - DICIEMBRE

RYANAIR

Donde Irlanda te lleve

www.ryanair.com